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经十路多个路口正式“禁左”
民生大街路口东进右转车道改在路中央

格财政信息

全国市长公开电话

工作年会今在济召开
本报11月1日讯(记

者 马云云 ) 2日至3

日，第十九届全国市长
公开电话工作年会将在
济南舜耕会堂召开。届
时将有85个城市近300

名12345市长公开电话
热线负责人与会。

本次年会设有理
事会、开幕式、主题论
坛、城市论坛、会旗交
接仪式和闭幕式等多
个环节，国家标准委、
山东大学的专家学者
将围绕本次年会的主
题“标准、服务、创新、
发展”作主题演讲，北
京、南京、长春、南充等
城市也将代表与会城
市作交流发言。本届年
会还将发出倡议，建立
全国市长公开电话联
动服务机制。

2 0 0 8年 9月 2 6日，
12345对原有市长公开
电话进行升级改造后开
通，整合了政府部门38

条服务热线。开通至今，
共受理市民来电、市长
信箱邮件和短信480万
件。目前在办公系统内
建立了1 . 5万余条、700

余万字的知识库。
济南12345被确定

为国家级标准化试点
后，对各项标准进行梳
理，前后四次对已有标
准持续修订，标准数量
由最初的200余项增加
到目前的1090项，实现
标准全覆盖。10月，“济
南市政府12345全民参
与社会管理国家级服务
标准化试点”项目通过
国标委验收，成为国标。
热线理顺了十个标准化
工作环节，也就是说，从
受理市民电话到办理、
反馈甚至归档，包括工
作人员服务态度、言行
举止等都有一套完备的
标准规范。

这十个环节依次为
受理、直办、转 办 、督
办、反馈、回访到发布、
分析、呈报、归档。热线
搭建起了包含服务基
础标准、服务保障标准
和服务提供标准三大
子体系的服务标准体
系，覆盖了热线受理、
转办办理、督办、回访
以及服务质量控制等
全过程。

本报11月1日讯(记者 张泰来) 11
月1日零点，经十路千佛山路口、民生大街
路口等正式禁左。在10月29日至31日试运
行期间，效果良好，通行率提高30%。

在民生大街与经十路交叉口的东进口，
11月1日正式禁止左转，目前，交通指示牌、
地面标线等已经全部更改完毕。据市中交警
介绍，经过几天的试运行，从10月31日开始，
已经很少有机动车辆违反禁止左转规定。

“到今天，已经几乎没有车辆在这儿
左转了，从前两天的运行情况看，效果不
错，通行率提高了大约30%，以前在早高
峰通过这个路口至少要等一个信号灯，现
在一个信号灯就能通过了。”市中交警大
队八一中队副中队长刘国说。

除在东进口禁左外，市中大队根据这
一路段的具体交通状况，对经十路北侧民
生大街路口的右转车道也做了调整。

在道路的北半部分总共有6个车道，原
来的右转车道是紧挨着公交车道的5车道。

“这样的话，如果从高架桥上下来的
车辆想要右转，就要跨4个车道，从桥下过
来的也要跨两三个车道，容易发生刮擦事
故，也容易造成压车。”刘国说。

针对这一情况，市中交警对右转车道
做了调整，将它由原来靠近北侧的5车道
换成了在路中间的3车道。

“这样从桥上下来的车辆和桥下的车辆
如果想右转，只要跨一两个车道，方便多了，
也减少了发生刮擦的可能性。”

据刘国介绍，这样的改革对于提高通
行率有明显效果，大多数驾驶员也已经知
道了新的规则。但还是有驾驶员不清楚这
个新规定，依然在5车道右转。

“这样的情况很多是外地的，不清楚
情况，情有可原，我们还是坚持教育指导
为主，并不做具体的处罚，毕竟得给大家
一个适应的机会嘛！”刘国说。

为了帮助驾驶员尽快了解新规，市中
交警大队还制作了交通诱导卡片，免费发
给驾驶员。 ▲经十路民生大街路口禁左后通行率明显提高。 本报记者 张泰来 摄
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